



59回目の「開校記念日」

校長 瀧嶋 克己



「音楽会 一年生合奏
かえるのがっしょう」

学習するにも運動するのも最適な季節になってきました。

さて、先日はご多用の中、音楽会にお越しくささりありがとうございました。のべ1000人を超える方々にご来校いただきました。「演奏学年優先席」や「ビデオ・カメラ撮影禁止」等ご協力をいただき無事に進行することができました。

子供たちは、学校や家庭でもねばり強く練習しその成果を発揮することができました。演奏後の大きな拍手は、子供の心に響いたことでしょう。

■開校記念日

明日、11月1日は、本校の開校記念日でお休みです。昭和33年11月1日に中村小学校分校として開校しました。昭和34(1959)年4月1日、中村小学校より分離独立し、中村西小学校となります。その年の10月27日に開校記念日を11月1日と制定しました。

当時の写真に目を移すと正門側や学童側は、畑や空き地が広がっています。当時の分校開始式や入学式は、体育館がまだ建設されていないため校庭で行われた様子が写真として残っています。

校庭にある造形物「なかよし」は、開校20周年の年に造られました。「なかよし」とは、子供たちが命名したそうです。台座の周りのレリーフと校歌の彫刻は、昭和53年度在籍児童全員による作品のようです。子供たちの当時の生活の様子を知る手がかりとなります。

11月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
10/28	29 振替休業日	30 全校朝会	31 1・2年遠足	11/1 開校記念日 【学校お休み】	2 就学時健診のため3時間授業 12:40下校 ※給食あり ※ひろばなし	3 文化の日 中村西町会運動会 【本校校庭】
4	5 全校朝会 (5年連合音楽会校内発表) 1・2年遠足予備日	6 5年連合音楽会	7 クラブ活動 音楽会DVD集金日	8 児童集会 展覧会準備のため 14:40下校 ※6年生を除く	9 研究会のため 13:20下校 ※4年1組を除く	10 土曜授業 委員会活動 理科・星空宅配便 (4・6年) ブックトーク(5年)
11	12 全校朝会 中学校区別協議会 B時程5時間授業 14:50下校	13 幼保小交流会	14 PTA運営委員会	15 たてわり班活動 避難訓練 総合・お米の学校(5年)	16 小中交流部活動(6年)	17
18	19 全校朝会 展覧会 CM 集会	20	21 総合・お米の学校(5年)	22 展覧会 (児童鑑賞日)	23 勤労感謝の日 展覧会【授業なし】 (保護者鑑賞日)	24
25	26 全校朝会 展覧会片付けのため 14:20下校 ※5年生を除く	27 お誕生日給食	28 【特別時程】 研究会のため 13:00下校 ※2年3組を除く	29 体育朝会 個人面談① 1・2年13:20下校 3~6年14:20下校 なわとび旬間~12/14	30 個人面談② 1・2年13:20下校 3~6年14:20下校	12/1 ふるさと中村音楽祭 【中村中体育館】

◆ひまわり相談室の教育相談は、原則、毎週火・木・金です。S.C(スクールカウンセラー)は金です。不在のときもありますので、電話で確認ください。【直通電話 080-2010-1973】

11月の生活目標

すすんでしごとをしよう

- ・自分たちの使う場所を協力してきれいにしよう
- ・くつ箱の整理整頓をしよう

- ・係や当番の仕事協力してやろう
- ・主事さんや学童擁護さんに感謝の気持ちを表そう

5年 岩井移動教室



9月27日から29日までの3日間、5年生が千葉県南房総市にあるベルデ岩井を活動の拠点として、移動教室を行いました。

5年生の子供たちにとって様々な活動や友達とのかかわりは心に残るものになりました。子供たちの感想をいくつか紹介します。

ぼくは、移動教室に行く前に「困ったときは助けてくれるかなあ。」とか心配に思っていました。みんなやさしくて良かったです。6年生では軽井沢に行きます。ワクワクします。

マザー牧場で牛の乳しぼりややって、さわってみたら温かくて気持ちよかったです。すごくかんたんにできて楽しいと思いました。今度は家族で行ってみたいです。ちゅう選で当たったらブタのレースに出られると聞いてちゅう選してみたら当たって、金メダルを取って嬉しかったです。

サンドスキーは山に登るのが大変です。でも、一番高い所に行ったらとてもきれいな自然のものがいっぱいありました。そこからそりでおるのがとても楽しかったです。風もとても気持ちよかったです。でもおいたらまた、砂山に登るのが大変でした。

自分でしおりを見て行動するよるに気がつけました。友達に「〇時に集合だよ」と言えたので良かったです。移動教室で学んだことは、ふだんからしっかりしないといけないということです。来年にむけてがんばっていきたいです。

いろいろな人と「自分から」関わっていくと心に決めて3日間を過ごしました。自分から関わることを大切にすると、相手も「自分から」関わってきてくれました。これからもいろいろな人とすすんで関わっていきたいと思いました。

地引き網体験では、網のつながとても重く大変でした。と中から鳥に魚を食べられてしまいそうになったので急ぎました。最後はタイやスズキなどのいろいろな魚がとれて良かったです。

僕は移動教室で、今まであまりしゃべったことのない人にもたくさん話しかけました。一緒に歌ったり、しゃべったりしたから、仲を深めることができました。来年も同じように、友達とたくさんことを知り合えたらと思います。

バスでは窓から景色が見えて、木々や山々、海などがとてもきれいでした。トンネルにもたくさん入って、出たときに森が広がっていたり、山があつたりしました。たくさんの自然に囲まれていることに驚きました。自然をこれからも大切にしていきたいです。

移動教室では一人がやっても少ししか影響はないことも、みんながやると大変なことになることを学びました。1日目はうまくいかなかったけど、2日目からはうまく考えられるようになりました。家族と離れるのは怖かったけど、友達と助け合って生活できたので怖くなく、楽しかったです。

展覧会に向けて

11月22日(木)、23日(金・祝)は2年に一度の展覧会が体育館で行われます。子供たちは今、この日を目ざしてさまざまな材料と向き合って、びっくりするような楽しいひらめきをいかして、一生懸命制作に励んでいます。

図画工作科では、感性を働かせて表現することの喜びを味わうことをねらいとしています。この作品展を通して、最後まで意欲をもって取り組んだ作品を、友達と鑑賞し、そのよさを互いに認め合って、子供たち一人一人がより豊かな心を育てていけたらと願っています。

また、学習室には保護者・地域の方々の作品を展示します。どうぞご来観いただき、子供たちに励ましの言葉をいただけたら幸いです。

(図工専科 高橋 成子)

お知らせ

■音楽会のDVD(ブルーレイ)の業者の集金袋を配布します。提出日は11月7日(水)の朝です。お申し込みの方は、忘れずに持参させてください。

■来年度は開校60周年です。10月21日(日)に中村西小学校開校60周年を祝う会実行委員会が正式に発足しました。歴代PTA会長や地域の皆様を中心に実行委員を引き受けていただきました。来年度1年間を通じて行われる60周年記念行事について、実行委員会、PTA、学校が連携しすすめてまいります。今後、決まったことはPTA運営委員会やお手紙などでお知らせします。

■2学期の個人面談は、1・2年生は全家庭、3・4・5・6年生は希望制で実施いたします。詳しくは、「個人面談のお知らせ」をご確認の上、「日程希望票」を11月8日(木)までに担任に提出してください。